

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LA DEMOCRACIA

Nunca he podido dar con la razón del porqué los republicanos han de reclamar para sí, como cosa propia y exclusivamente suya, la bandera de la democracia.

Esta es planta que lo mismo arraiga y fructifica en el campo monárquico que en el republicano.

No es la democracia forma de gobierno, sino estado natural del hombre, puesto que metafísicamente ningún hombre es superior á otro; de donde se sigue que la democracia en su verdadero sentido no consiste en otra cosa, que en la estricta igualdad de los ciudadanos bajo el imperio de la ley escrita; es el derecho natural que asiste á todo ciudadano, á ser protegido y amparado en la defensa y protección de sus legítimos intereses.

Entendida así la democracia, que es como únicamente puede entenderse para que sea viable y elemento de paz, no sólo es buena y aceptable, sino que debe ser la aspiración constante de todo gobierno honrado.

Hacer de la democracia patrimonio exclusivo de una forma de gobierno, ó de un partido político, es falsear su significado, achicar su grandeza, contrariar las leyes de la naturaleza humana.

El extraño concepto que se ha formado de la democracia, y el haberla tomado como bandera el socialismo exagerado y el anarquismo demoleador, ha sido causa de que aún no reine en el mundo como soberana; ni reinará jamás mientras los demócratas al uso no se resignen á abandonar los espacios imaginarios de las ideas y se sometan á vivir en las regiones prosaicas de las realidades.

La igualdad social pura y completa, dada nuestra flaca naturaleza, siempre será un sueño hermoso. La igualdad más perfecta á que el hombre puede aspirar sólo la religión de Jesucristo puede realizarla.

A hacernos iguales tiende la moral evangélica, que á todos nos mide con el mismo rasero; á todos obliga y para todos tiene una misma sanción; y con todo, desde Jesucristo acá ha llovido mucho, y aún no ha tenido verdadero cumplimiento su hermoso ideal, porque cuando bajamos de las esferas de los principios á la práctica de la vida, siempre tropezamos, como decía Castelar, con las impurezas de la realidad, y á causa de la torpeza de los hombres queda afeada la obra del Maestro divino.

Pero si la igualdad social pura es un sueño, que sirve de ciñuelo á los directores de huelgas para explotar á los obreros, la igualdad política podría reinar sin trabas, si los demócratas, en vez de inspirarse en los principios demoleadores de la demagogia positivista, buscasen su apoyo en la moral de Jesucristo, que eleva y no degrada, que edifica y no destruye, que unifica por medio del amor mútuo, dejando á salvo las diferencias que establece la Naturaleza en el orden social.

Por desgracia la igualdad, tal como la conciben ciertas gentes, es el primer obstáculo con qué tropieza la democracia para reinar.

Para que la ley ampare por igual á todos los ciudadanos, es indispensable que todos cumplan igualmente los preceptos de la Ley.

Lo contrario sería el desorden, la más irritante de las desigualdades.

El Tribunal, para aplicar una pena tiene muy en cuenta los antecedentes penales del acusado; porque no debe la misma culpa el que peca por primera vez, que el que reincide.

Mientras haya honrados y pillos, cumplidores del deber y trastornadores del orden, la justicia humana establecerá gradaciones, y las leyes tendrán la elasticidad que los más rudimentarios principios de la lógica reclaman.

Ni el Legislador ni el Juez pueden hacer á un hombre igual á otro.

Él es quien debe ponerse al nivel de los demás para que el Legislador y el Juez le hagan la misma justicia.

«Ya todos somos iguales;» he aquí una frase de la que suele ampararse el demócrata revolucionario para justificar sus desmanes y prescindir del respeto que debe á las clases más cultas y elevadas.

«Ya todos somos iguales;» suele decir con insolencia el ratero al Juez, el libertino al Sacerdote, el borracho al Educador. ¡Error funesto!

¡Desgraciado el país donde se implantara semejante igualdad; donde realmente fueran iguales ante la Ley los buenos y los malos, y ante la moral pública los laboriosos y los perdidos!

En el dogma democrático todos los hombres tienen los mismos derechos; pero en cuanto al ejercicio de estos derechos, no todos los hombres pueden ser iguales, porque no todos son igualmente buenos. En ningún dogma religioso podrá admitirse nunca la igualdad entre Cristo y Judas; en ningún país civilizado podrá

tampoco admitirse la igualdad entre el ciudadano honrado que acrecienta con su trabajo la riqueza pública, y el vagabundo que dilapida en el vicio la hacienda de sus padres ó el pan de sus hijos.

La igualdad social no puede menos de tener este límite, para hacer posible la vida comun ordenada; así como la igualdad política no puede significar el derribo de prestigios fundados en la virtud, ni rebajar la estatura de los que se han elevado por su talento y probidad.

Destruir por envidia es obra de reptiles. Derribar el árbol para que la fruta se ponga al alcance de nuestra mano, es obra de locos. Hacer la tala de un sembrado para que todas las plantas tengan la misma altura, es lo mismo que condenarles al raquitismo.

Es, pues, reo de lesa democracia, y su peor enemigo, todo el que sueña con una igualdad social pura, sin consideración á los méritos personales; todo el que suspira por la democracia para ver reproducidas las escenas sanguinarias del 93, los desmanes de la «Comune» ó las hecatombes de Alcoy.

Por desgracia, de esta casta de demócratas degenerados los tenemos á granel, y no es necesario andar mucho para tropezar con ellos.

No hay más democracia posible que la cristiana, que une á todos los hombres por el amor, sin borrar las diferencias que establece la sabia Naturaleza.

PEDRO CAVALLER, PERO.

Pensamientos del Vizconde de Chateaubriand

Recogidos de sus obras

80. Jesucristo puede llamarse, con toda verdad en sentido material el *salvador del mundo*, así como lo es en el sentido espiritual. Su venida al mundo, humanamente hablando, es el acontecimiento más grande que jamás se ha visto entre los hombres, puesto que el mundo entero mudó de faz al publicarse el Evangelio.

81. El cristianismo nos ha traído indudablemente nuevas luces: él es el culto que conviene á un pueblo ya maduro por el tiempo; es, si nos es permitido hablar así, la religión natural en la edad presente del mundo, así como el reinado de las figuras convenia á la cuna de Israel. En el cielo no ha colocado más que un Dios; en la tierra ha abolido la esclavitud.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 10.—**San Antonio**, arzobispo de Florencia.
 Lunes, 11.—Santos Poncio y Florencio.
 Martes, 12.—Santos Domingo de la Calzada y San Paneracio.
 Miércoles, 13.—San Pedro Regalado y Santa Roldines.

Cultos.

Domingo, 10.—**La Misa** y oficio divino son de San Antonio, obispo y confesor, con rito doble color blanco; haciendo conmemoración de la Dominica 4.^a después de Pentecostés y de los Santos Gordano y Epímaco, mártires.

En la Catedral, homilia por el R. Sr. D. Rafael Mascaró, Vicario. Después de Nona Procepción con la Imagen de San José á San Antonio.

En el Rosario, continua la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de María, hoy predicará el R. D. Jaime Alzina, Pbro. Catedrático del Seminario.

En San Francisco, los HH. de la V. O. T. tienen la Misa de comunión mensual. Homilia en la conventual por el R. Sr. Economo. Por la tarde después del Rosario ejercicio del mes de María.

En San Agustín, los congregantes de San Luis y de San Estanislao tienen la Misa de comunión á las 7 y media, por la tarde Rosario, plática por el M. I. Sr. Arcediano y ejercicio mensual.

Al anochecer Visita á Nuestra Señora del Carmen en su propia capilla.

En San Antonio, á las 3 y 3 cuartos se practicará el piadoso ejercicio del mes de las flores.

Lunes, 11.—**La Misa** y oficio divino son de San Pio V. papa y confesor, con rito doble color blanco.

Martes, 12.—**La Misa** y oficio divino son de Santo Domingo de la Calzada, confesor, con rito semidoble color blanco.

Miércoles, 13.—**La Misa** y oficio divino son de San Pedro Regalado, confesor con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION
 INTENCION GENERAL PARA MAYO
 EL CULTO DE MARIA

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCION APOSTOLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo de 1903 y dias en que los celadores y celaderas pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Monica.

25, San Gregorio VII.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los coros de hombres de este Centro del Apostolado.
- 2.^a Los niños y niñas que han hecho la primera comunión.
- 3.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del difunto D. Juan Moll, hermano Coadjutor que era en la Compañía de Jesús y Celador que fué de este Centro de Ciudadela; y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Gaceta.

Defunción.—Victima de aguda enfermedad y después de recibidos los Santos Sa-

cramentos, falleció en Ibiza el jueves de la presente semana, y á la edad de 12 años, el jovencito D. Pedro Escanellas Viñas, sobrino de Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Desde estas columnas enviamos á S. E. Ilma. y demás familia la viva expresion de nuestro más sentido pésame, por tan irreparable pérdida, mientras suplicamos á nuestros abonados y amigos tengan la caridad de elevar una oración al cielo en sufragio del alma del finado. (R. I. P. A. E. A.)

Mozos.—El jueves último regresaron á ésta los excedentes de cupo del año 1902, después de haber aprendido, en Mahón, la instrucción militar.

Número premiado.—En el sorteo celebrado en Madrid el día 30 de Abril salió premiado con 300 pesetas el n.º 15380 vendido en la Administración de Loterías de esta ciudad.

Inspección.—En el vapor-correo del jueves llegó á esta ciudad D. Andrés Morey, Inspector de Instrucción primaria de esta provincia.

Estos dias ha visitado el Sr. Morey las escuelas de esta ciudad, ondeando, con tal motivo, en las oficiales, el pabellón nacional.

Disparos.—Estos dias pasados se oían, desde esta ciudad y de los pueblos del interior de la isla, los disparos de los buques de guerra españoles en los ejercicios de cañon que están practicando no muy lejos de la costa.

Desgracia.—En la tarde de ayer en el predio «Torra vella» de este término, ocurrió una sensible desgracia.

Un labrantin del mismo, al ir á sacar el cubo del fondo de un aljibe, donde se le habia caído, parece que perdió el equilibrio, teniendo la mala suerte de caer en él. Cansado el aparcero de aguardarlo, determinó ir en su busca y al llegar al lugar del suceso, el infeliz habia dejado de existir.

Poco después acudió allí el Juzgado, ordenando inmediatamente la extracción del cadáver y su conducción al cementerio de esta ciudad.

Esta mañana se le ha hecho la autopsia. Dios haya cogido en su seno el alma del desgraciado joven.

Tiempo.—Siéntese en nuestros campos, principalmente en algunos predios, gran necesidad de aguas, pues los vendabales han malogrado el buen efecto producido por las escasas lluvias caídas en esta última temporada.

Si el Señor no nos favorece pronto con el beneficio de la lluvia, parece que la cosecha será muy mala.

Diputación provincial.—Constituida la diputación provincial, fueron elegidos Presidente don José Socías; Vice-Presidente Sr. Ládico; Secretarios Sres. Aguiló y Salvador Vidal.

Para el turno de Menorca se ha designado á los Sres. Orfila, Aguiló, Pascual y Ládico.

Para el turno de Manacor, los señores Barceló, Vidal, Socías y Lliteras; y

Vice-presidente de la comisión D. Antonio Barceló.

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Barcelona

D. Ramón March.—Jaime Allés.—Antonio Tuduri y Esposa.—Total, 4.

De Alcudia

D. Antonio Salord.—Antonio Amengual.—Pedro Pedreiro.—José Triay.—Sebastián Moll.—Andrés Moner.—Sebastián Arbona.—Juan Massanet.—Bartolomé Parelló.—Jaime Anglada y 6 más.—Miguel Hernandez y 8 más.—Miguel Más é Hija. Total, 27.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la segunda quincena del pasado mes de Abril.

Día 20.

Margarita Cavaller y Piris, casada, 40 años; San Onofre.

Día 23.

Antonia Mesquida y Sintés, soltera, 15 años; Alayor.

Joaquín Forcada y Arguibau, párvulo, 3 meses; Isabel II.

Día 26.

Antonio Moll y Jordi, casado, 78 años; Predio *Son Pruna*.

Día 30.

Juana Piris y Triay, soltera, 32 años; Cuesta de Mar.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Hemos recibido la visita del nuevo semanario mallorquin la «Gaceta de Mallorca» que ha empezado á publicarse en la capital de la provincia. Escrito en mallorquin se ocupa de Artes y Letras, Costumbres Comercio é Industria, Noticias y Anuncios.

Deseamos al nuevo colega muchas prosperidades en su carrera.

Menorca

Mahón.—Han regresado de Palma los Diputados Provinciales D. Juan Orfila y D. J. Teodoro Ládico.

—Ha visitado la fortaleza de la Mola el Contralmirante de la Escuadra, Excelentísimo Sr. Viniegra, Marqués de Villamar.

—Un niño tuvo la desgracia de caerse desde uno de los miradores que dan al puerto causándose heridas de consideración.

Mercadad.—El día 2 del actual se celebró en este pueblo, por primera vez, una fiesta escolar, concurrendo á ella, entre niños y niñas, unos 800 alumnos de casi todas las escuelas de 1.^a enseñanza de Menorca, acompañados de sus respectivos maestros.

Se pronunciaron discursos por varios niños y niñas, recitándose además algunas poesias.

El objeto de la mencionada fiesta, á la cual asistió el Sr. Delegado del Gobierno de S. M. D. José Arboleya, y otras muchas personalidades, no fué otro, dicen, que el procurar un dia de expansión á los niños, fomentar en ellos el amor patrio y establecer corrientes de simpatía y amistad entre los pueblos de la isla.

Mallorca

Palma.—Ha salido para Barcelona el Conde de Sallent, y para Madrid el M. I. Sr. José Vidal, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral.

—Los presos de la cárcel han cumplido con el precepto pascual.

Con tal motivo se celebró una hermosa

fiesta, asistiendo muchas personas, entre ellas el Presidente de la Audiencia.

Dió la santa comunión á los presos el vicario general Sr. Alcover.

El Ilmo. Sr. Obispo, la Diputación provincial y el Ayuntamiento obsequiaron á estos con una comida extraordinaria.

Felanitz.—El alza experimentada por el precio del almendrán, ha durado muy pocos días. Hoy se paga á 82'50 pesetas el quintal.

D. JOAQUÍN COMELLA MONJO, ALCALDE CONSTITUCIONAL DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: Que desde el día 9 del actual, hasta el día 24 ambos inclusive, se practicará gratuitamente en estas Casas Consistoriales de 11 á 12 de la mañana vacunación y revacunación de las familias pobres comprendidas en la respectiva lista, por el Médico Titular, y á fin de que sean estrictamente cumplidas las disposiciones vigentes y en especial los preceptos del art.º 99 de la vigente ley de Sanidad de 24 Mayo de 1866 y Real Decreto de 15 Enero del corriente, esta Alcaldía se promete del celo que informa los actos de sus administrados, no opondrán el menor reparo á su observancia; en la inteligencia que toda temeridad ó contravención de aquellos será corregida en conformidad á la sanción penal al efecto establecida.

Por último se advierte á las cabezas de familia pudientes, que también les alcanza la obligación de hacer vacuna á sus hijos menores de dos años y revacunar á los comprendidos en la edad de 10 á 20 años, quedando sujetos á las mismas responsabilidades en caso de entretener á las disposiciones vigentes en la materia, y que les serán exigidas en el modo y forma en que en derecho proceda.

Ciudadela, 9 de Mayo de 1903.

El Alcalde,

Joaquín Comella.

CIRUJANO DENTISTA

Mañana llegará á esta ciudad D. Julián Ticoulat que trae un gran surtido de dientes de todas clases.

Se aseguran las dentaduras artificiales para la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor, nuevo procedimiento.

Precios Económicos.

Del 10 al 15 de cada mes estará en esta.

CALLE DE LOS DOLORES, 23.

Movimiento del Puerto

Entradas

Día 7.—De Barcelona, vapor «Nuevo Mahón», de 400 tons., cap. F. Cardona, con 22 trips., 31 pas. y efectos.

Día 7.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 70 tons., pat. J. Soliveras con 6 trips. y efectos.

Día 7.—De Barcelona, pailebot «Valentina», de 50 tons., pat. J. Pons, con 6 trips. y efectos.

Despachados

Día 7.—Para Mahón, vapor «Nuevo Mahón» de 400 tons., cap. F. Cardona, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Día 8.—Para Alguero pailebot «Industria», de 40 tons., pat. A. Serra, con 5 trips. y efectos.

Día 9.—Para Carlaforte, pailebot «Galatea» de 32 tons., pat. A. Rotger, con 5 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 2.—En la mayoría de las provincias se han verificado con tranquilidad las manifestaciones y mitines de 1.º de Mayo.

En el mitin celebrado en Castellón se dirigieron acerbos censuras contra el compoñero Pablo Iglesias; las cuales motivaron violentas protestas.

La reunión degeneró en un verdadero escándalo.

Madrid, 2.—De París telegrafían dando cuenta de la llegada de Eduardo VII.

El Soberano inglés ha sido aclamadísimo en todo el trayecto.

Las calles por donde debía pasar el cortejo aparecían adornadas con colgaduras, ondeando en muchas casas las banderas francesa é inglesa.

También se han realizado vistosas iluminaciones.

Ha sido desmentido el rumor de un atentado contra la persona del rey Eduardo.

Madrid, 3.—París.—El Rey Eduardo, vestido de paisano, asistió á una función que se celebraba en la iglesia anglicana.

Después almorzó en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Durante todo el trayecto el Soberano inglés fué aclamadísimo.

Madrid, 3.—Roma.—El emperador Guillermo ha ofrecido un banquete á los representantes del Vaticano.

Asistieron los cardenales Rampolla, Auiliardi y Gotti.

Después visitó al Papa.

Madrid, 3.—Roma.—El emperador Guillermo ha paseado por las calles de Roma, tributándosele en el camino grandes aclamaciones.

Asistió acompañado de los príncipes, á la función religiosa que se celebraba en la capilla de la embajada alemana.

La función resultó solemnísimas.

Madrid, 4.—Tan pronto como hayan pasado las elecciones de senadores se llevará á cabo una combinación de gobernadores, que tendrá por base la vacante que deja el de Barcelona, recientemente elegido diputado.

Es probable que, además de los gobernadores, alcance también la combinación á los alcaldes de Oviedo y Almería.

Madrid, 4.—El procurador de la República con un juez de instrucción y algunos gendarmes han ido á descerrajar la puerta del convento de Capuchinos en Millán. Los religiosos han sido conducidos por los gendarmes al Palacio de Justicia, acompañados de una gran manifestación en su favor.

Madrid, 4.—La duquesa de Uzés ha devuelto á M. Loubet la invitación que este le mandó para una función de gala, apoyándose en que una dama cristiana no puede asistir á las fiestas de un gobierno que persigue á los religiosos.

Madrid, 4.—Noticias de Salónica dan cuenta de que aumenta la excitación en aquella población.

Han estallado otras diez bombas de dinamita en distintos edificios.

Reina gran pánico entre el vecindario.

Se efectúan muchas prisiones.

Las tropas han tenido varios encuentros

con los revolucionarios, sufriendo éstos muchos bajas.

Madrid, 5.—En el ministerio de la Gobernación se ha recibido el último escrutinio, que faltaba para conocer el resultado exacto de las últimas elecciones.

Corresponde al distrito de Canarias.

Según arrojan los datos completos que ahora se tienen, han sido elegidos definitivamente 232 diputados ministeriales y 171 de las oposiciones.

Entre éstos van incluidos 86 liberales 36 republicanos.

Madrid, 5.—De Melilla comunican que la situación se agrava.

Se habla de un terrible combate entre las tropas del Sultán y los rebeldes.

Los leales dicen que los suyos resultaron victoriosos.

Madrid, 5.—Un despacho de Roma da cuenta de que el emperador Guillermo visitó á Su Santidad.

El Papa regaló al Kaiser un mosaico representando el fuerte de Santo Angelo.

La entrevista duró largo rato y seguidamente Gillerimo II tuvo una conferencia particular con el cardenal Rampolla, regresando luego á la embajada alemana.

Madrid, 5.—Telegrafían de Sofía dando cuenta del sangriento combate que se ha librado en Dubuitza entre los insurrectos y las tropas del Sultán.

Las bajas, por parte de los turcos, consisten en 6 oficiales y 200 individuos de tropa muertos y 300 heridos.

Añaden que se encuentra gravísimo el jefe de los insurrectos.

Madrid, 5.—Se ha verificado el acto de bendecir y colocar la primera piedra del edificio que ha de ser iglesia del Redentor y escuela de obreros, donación de la piadosa señora viuda de Cariggioni.

Ha asistido á la ceremonia numeroso gentío.

La piedra fué bendecida por el arzobispo P. Nozaleda, quien presidía el acto.

Sección de noticias

HISPANIA

El teniente coronel Sr. Páez Jaramillo, jefe del batallón Cazadores de Madrid, dirigió á los reclutas del referido Cuerpo la siguiente alocución, que por lo patriótica y lo cristiana, merece que sea conocida:

«Mañana vais á prestar el sagrado juramento de fidelidad á la bandera española.

«Cristianos sois; todos vosotros habéis comulgado; Acordaos mañana, cuando juréis la bandera, de aquel santo día en que, arrodillados ante el venerable cura de vuestro pueblo, recibisteis en el Pan de los ángeles la carne adorable y la Sangre preciosísima del Salvador.

«De seguro que aquel día—el de vuestra primera Comunión—estabais contentos y recibisteis con más alegría que nunca el beso y la bendición de vuestras madres.

«Así como entonces, ante la suprema grandeza de Dios, doblada la rodilla os cometisteis en un todo á su divina voluntad, mañana, de pie, con la cabeza erguida y la vista al frente, vais á jurar también á Dios y á prometer al Rey seguir constantemente sus banderas, defenderlas hasta perder la última gota de vuestra sangre y no abandonar al que os esté mandando en acción de guerra ó disposición para ella.

«Al donestár:—Si juramos—Dios os bendice desde el cielo y la Patria querida, nuestra adorada

España, que es á la que juráis morir por ella, os pagará agradecida el juramento con los besos santos de la madre, el orgullo de la novia al verse preferida por un hombre que sabe ofrecer su sangre por la Patria, la estimación y la envidia de los paisanos y el religioso cariño de cuantos vestimos el honroso uniforme del soldado.

—Tened fe: jurad con entusiasmo y Dios colmará de alegrías vuestra vida por haberos acercado primero á sus altares; como cristianos, y luego al altar de España, como ciudadanos, á jurar fidelidad á Jesús y á la santa bandera de la Patria.

EXTRANJERO

Hace poco se inauguró en Viena una biblioteca central para ciegos, que tiene por objeto ofrecer á los ciegos pobres la posibilidad de conocer gratuitamente las mejores obras literarias y musicales. Por de pronto la biblioteca posee unos 1.000 tomos, la mitad de los cuales se componen de música. Los ciegos pobres pueden utilizar la biblioteca gratuitamente, y asimismo es permitido llevar los tomos á domicilio para uso de los ciegos enfermos.

Un mérito especial ha adquirido la presidenta de una sociedad benéfica de señoras, por haber transportado personalmente varias obras á la imprenta para ciegos y haber enseñado y animado á sus consocias á hacer lo mismo. La nueva institución es considerada como una obra de verdadera importancia humanitaria y social.

En el Senado francés ha interpelado al Gobierno M. Gotteron acerca del estado sanitario del Ejército francés, que, en concepto del senador á que nos referimos, es verdaderamente deplorable.

«Entre nuestras tropas—ha dicho M. Gotteron—es la mortalidad dos veces superior á la que se observa en el Ejército austriaco, cuatro veces superior á la del Ejército alemán. Débense tales resultados á las pésimas condiciones de los cuarteles, á las deficiencias del material sanitario, á la insuficiencia numérica del Cuerpo médico militar y á la escasa y mala alimentación del soldado.»

El ministro de la Guerra ha reconocido la exactitud de los hechos referidos por el senador Gotteron; pero, á su juicio, no es tan lamentable el estado sanitario del Ejército francés, ya que la mortalidad es algo inferior á la que se observa en la población civil, entre los veinte y los veinticinco años de edad. Ha olvidado el ministro en su contestación que los militares han pasado, antes de vestir el uniforme, por un Consejo de revisión que elimina, no tan solo á los enfermos, sino á cuantos ciudadanos padecen achaques, por leves que sean, ó presentan mala conformación física; motivo más que sobrado para que la mortalidad fuera apenas sensible en los cuarteles.

El senador Pédebidon, que intervino en el debate, no adujo nuevos datos; pero rogó al ministro que adoptara medidas lo bastante enérgicas para mejorar el estado sanitario de las tropas francesas.

Desde Inglaterra han contestado á la Orden religiosa de los Cartujos que serán muy bien recibidos.

En su virtud han comenzado á salir todos los novicios de la Gran Cartuja para dicha nación.

Esto disgusta mucho á los franceses.

También desde Nueva Orleans telegrafían con insistencia para que vayan allí, religiosos de esa Orden, y singularmente de América.

Ha sido objeto de grandes comentarios un telegrama recibido de Bruselas, en el que se dice que M. Dailemaque, uno de los personajes de más prestigio é ilustración en Bélgica, ha dicho en pleno parlamento las palabras siguientes:

«La política anticlerical será para la Francia un suicidio nacional.

Dicen de Viena que un aldeano de Gratz ha descubierto en el valle de Drau la tumba de Atila.

Buscando raíces en el campo halló un vaso de bronce y diferentes objetos de metal dorado.

También descubrió una gran piedra con varios nombres grabados, entre ellos el de Atila.

Una Comisión de arqueólogos ha salido para Drau con objeto de hacer investigaciones.

El aldeano reclama 10.000 florines por el hallazgo.

VARIEDADES

CHARADA

Per primera dos tercias se remontan,
per segona terceras prenan banys,
frescura y abundancia cuarta dona,
Y es tot evita influencias ilegals.

S. MARQUÉS

JEROGLIFICOS COMPRIMIDOS

Al BU adorno TE DUE (50)

Pag nisa y sombrero. K

MICHA

N os E p : galgo tan cha
abrc acetileno las chía

JU
J. SALORD.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado

Al logogrifo numérico: SANTO

Al jeroglífico comprimido: Por los frutos se conoce el árbol.

ANUNCIOS

HOTEL DEL HUNIVERSO

VIUDA DE J. SEBRA

PLAZA PALACIO, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicio á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital; el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir éste Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spehem—Han spricht deutsch. On parle Français. Si parla Italiano.

PARA VENDER

Lo esta la casa número 9 de la Plaza Nueva, esquina á la calle de Curniola con puerta accesoria á la misma.

Para mas informes dirigirse á la calle de Negrete número 61.

PARA VENDER

Un caballo Semental de 7 años, alzada 8 palmos y medio, enseñado á labrar, tiro y silla. Se da á prueba. Informes, Pedro Montero. Son Puig Gran (Alayor).

LIBROS NUEVOS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otros, los siguientes:

El deber por el deber, por Raquel é ilustrado por Francisco Goli. En rústica 2'50 y encuadernado en tela y planchas doradas 3'50.

María Teresa, por Raquel. En rústica 0'75 y encuadernado en tela y planchas doradas 1'25.

El Triunfo de la Gracia, por Raquel. Encuadernado en tela y planchas doradas, 2'25.

Nerviosidad.

“Nervios enfermos son nervios fármacos.” La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse á las

Pastillas

de Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la nerviosidad con tónicos es “tomar el rábano por las hojas.” Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario... exageran.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

S-102